
タウンミーティング「まるちゃんカフェ」対話 

参加者アンケート 集計結果 

 

１.本日の感想（参加者 2６名のうち、２４名が回答） 
  

良かった 普通 良くなかった 無回答 合計 

件数 ２３ １ ０ ０ ２４ 

割合 95．8% ４．２% ０% ０%   １００% 

 

２. 一番記憶に残っている事 

防災と PFASから命をまもる大切さ 

新しい街づくりについて 

楽しい街づくり、共創とコミュニティ、災害から命をまもる、組織づくり 

世界一の大蔵海岸へ 

アモーレ明石をよくみてはいたが、歴史や想いを知ることができた。世界一の大蔵海岸 

対話と共創について、聞こえないなりに、えんたくんで相手の意見を可視化でき、コミュニケーション

をとれた。筆談カフェなどでも活用したい。 

テーブルでテーマの共有ができた。（災害、PFAS問題）本当によかった。解散が心残り。 

市長と一緒に話ができて、子供の意見にも耳を傾けていただいて嬉しかったです。 

テストと大人について、丸谷市長が話を聞いてくださったことです。 

ファシリテーターの役割についてよく知れた 

大蔵海岸の利用から世界大蔵 

今回、フリーテーマの格好で近い考えの方と話ができた。私のチームではファシリテーターや、対話そ

のものをテーマとして扱うことができ、有意義でした。 

少数派の人は意見が言えず、我慢していることが多いということがわかりました。 

中学生の参加もあり刺激を受けました。 

プレイパーク大蔵海岸の可能性、自治会や市民ファシリテーターの役割、災害対策の重要性について

多くの学びがありました。明石の未来は市民一人ひとりが主体的に関わることがカギだと感じまし

た。これからも地域の一員として、積極的に参加していきたいと思います。 

丹波篠山から移住して半年になります。「まるちゃんカフェ」最高です！また次回楽しみにしています。 

自分（達）発の要望をまとめることが面白かった。トップダウンよりもはるかに当事者意識がでます。 

テーマが決まっていなかったにも関わらず、話したいテーマがある方が大勢おられた事が印象的でし

た。広い意味で地域活動について、いろんな角度から対話してみたいです。 

街作りに興味のある人達の集まりで、私の地域で、より良い街にするための会が発足したことを言っ

た。それに対して、何でも協力させてほしいと言われ、お互いに、電話番号を交換し合った。成功する

ためのアドバイスももらった。 

どれも良かった。もっと当事者を巻き込んでやっていきたい 

まちづくりの支援 

 

 



３. とりあげて欲しいテーマ 

PFASの勉強会を開いて欲しい 

公共投資について、新庁舎、ゴミ焼却場、旧図書館再利用、新図書館 

災害、津波から市民をまもる、明石の祭作りを早く仕上げたい 

教育についてのテーマも気になった 

観光、産業 

視覚からの情報が増えるとありがたい、明石の名所、観光ルートなど 

明石のよりよいまちづくり 

こどももできるボランティア 

教育について 

都度、フリーテーマ、または事前に具体的な内容のわかる形式 

休耕田の有効活用について 

明石に原発はないけど、原発事故があったら大丈夫か考えるべき。 

市の財政と地域通貨(現代版明石藩札)発行の可能性、食とエネルギーの地産地消、持続可能な子育

て支援制度 

市をあげてのイベント企画 

地域活動についての意識の差、温度差があると思います。役員がイヤというアレルギーで活動に参加

しない風潮もあるように思います。地域活動のこれからについて、気になります。 

高齢者の買い物対策と居場所づくり。 

誰にも取り残さない街づくりにするには？ 

地域共助体制の構築と強化について、明石市は、若者は増えているがこれが大変遅れている。 

 

４.今後、また参加したいと思うか 
 

そう思う 
どちらでも 

ない 

あまり 

そう思わない 
無回答 合計 

件数 ２３ １ ０ ０ ２４ 

割合 95．8% ４．２% ０% ０%   １００% 

 

５.そのほかの感想 

市長を囲み、対話することが大切なのでこれからも続けて欲しい 

市長は政策方針がやや偏っているように思えた。平らかにあらゆる市民の声をきいて欲しい 

弱者にやさしいまちづくり 

市民と一緒に考えてくれる対話のできる環境が素晴らしいと思った 

2度目の参加で、より有意義なしくみになりありがたいです 

市長とも話せて、タブレットのこと、共通する思いがあったので嬉しく思いました。文科省のいいなり

にならず、地方自治の権力を守って欲しい 

南海トラフが身近に感じる明石のまち、ひとつひとつみなさんで問題を考えたいです。 

ファシリテーター役って面白そうです。 

運営の皆さまのホスピタリティが感じられ、嬉しかったです。ありがとうございました。 



 


